

El Rígaro

Diario de intereses nacionales

Director y Propietario: MANUEL ARGÜELLO DE VARS

Año IV

San José, Jueves 11 de Julio de 1901

NUMERO 522

AVISO

Los impuestos municipales correspondientes á este cantón (tercer trimestre), deberán pagarse en la Tesorería respectiva, del 1 al 15 de Julio próximo.

Gobernación de la Provincia de San José, 14 de Junio de 1901.

Manuel Montealegre.

M. Argüello de Vars

Abogado y Notario

Despacha en su oficina

Avenida Central, núm. 260

Azúcar de superior calidad

Del Ingenio de la Compañía Agrícola de Turrialba

Venta en el DEPÓSITO CENTRAL, Calle 17 Norte, Nos. 43 y 47, al Oeste del Mercado.—A cargo de,

MARIANO CORONADO

La Bohemia

Se vende este conocido Establecimiento, situado á cien varas al Norte de «La Cabaña» y uno de los mejores puntos de San José. Es una muy buena oportunidad para la persona que quiera establecerse. Informes, en el mismo establecimiento.

De venta

Urnas y Mostradores

en la ferretería de

Miguel Macaya

Academia de inglés

Usted puede aprender á hablar el inglés en tres meses.

El último y más perfecto método. Para precio etc. dirigirse á

H. J. EDWARDS.

Graduado en la Universidad de Victoria, Inglaterra.

114, Calle 25 Sur.—Frente á la Inspección de Hacienda.

New Cash Store

El gran surtido de mercancías frescas en general, de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato, y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el lto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país, Agencias y Comisiones.

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con el New Cash Store, le sería provechoso y muy en favor de los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta para construcción, contratos de casas y otros edificios.

B. RAMIREZ R.

Bertheau & Co.

EL ACORAZADO

FÁBRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotados y sucursal del «Acorazado» en el puerto de Limón. Ventas con un 20 por ciento de rebajo en sus precios con todo y alzas de cambios y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país, Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces, Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

Se vende

Lavadora café «Torrente» costó \$ 200 oro véndese en € 200. Máquina de vapor y caldera fuerza 50 caballos precio € 2000 perfecto estado. Dirigir avisos oficina de este diario.

Ferrocarril de Costa Rica

Aviso á los Importadores

Habiendo nuevamente dispuesto el Supremo Gobierno que las mercaderías que vengan dirigidas á San José puedan ser colocadas en los carros del Ferrocarril directamente del costado del buque, y que inmediatamente se trasporten á la Aduana Principal, se suplica á los interesados que deseen aprovechar las ventajas de esta disposición, se sirvan pasar á la Administración del Ferrocarril para convenir en el modo de pagar sus respectivos fletes.

San José, Junio 7 de 1901.

CHAS STUART,

Administrador.



CARBOLINA

Remedio seguro para destruir garrapatas.

PREPARADO ÚNICAMENTE

EN LA "Botica Francesa"

DIRECCIONES:—Méscense cuatro cucharadas de Carbolina con una botella de agua, y con un pedazo de trapo mojado en ésta mezcla, frótese vigorosamente todo el cuerpo del animal, especialmente la parte que está más atacada de garrapatas. Repítase la operación al día siguiente si fuere necesario. Este remedio es bueno también para destruir el piojo, la sarna, el sarpullido y todas las demás enfermedades parasitarias en los animales, usándolo en la misma proporción y de igual modo que para las garrapatas. Las gusaneras se destruyen aplicándoles la Carbolina pura. La Carbolina es un antiséptico más poderoso que el ácido fénico ó carbólico, no siendo cáustico ó venenoso como este.

AVISO IMPORTANTE.

HERMANN Y ZELEDON, BOTICA FRANCESA.

DEBIDO al éxito admirable y á la consiguiente extraordinaria demanda de nuestras especialidades conocidas como CARBOLINA, FORMICIDA, y FILODERMA, algunos de nuestros competidores han fabricado y dado á la venta imitaciones más ó menos malas de dichos artículos, perjudicando la buena reputación de éstos y de consiguiente nuestros propios intereses.

Para evitar este abuso hemos inscrito los nombres de dichas preparaciones y nuestra marca industrial, como de nuestra exclusiva propiedad é invención, de conformidad con la Ley de Marcas de Fábrica y de Comercio decretada por el Congreso y publicada en LA GACETA No. 119 del 22 de Marzo de 1896.

Dichas inscripciones están consignadas en el libro respectivo con fecha Marzo 12 de 1897, bajo los números uno á cuatro, y publicadas en LA GACETA No. 61 de Marzo 16 de 1897.

Para proteger los intereses del consumidor y los nuestros nos proponemos perseguir ante la ley toda infracción de las garantías y derechos que la citada Ley de Marcas nos concede. Advertimos, pues, á nuestros favorecedores que cualquiera preparación que llevando el nombre de Carbolina, Formicida ó Filoderma no haya salido de nuestra Botica Francesa, debe considerarse como fraudulenta.

LA CARBOLINA es gran remedio contra las garrapatas y gusaneras en los animales.
LA FORMICIDA es el gran veneno para destruir hormigueros.
LA FILODERMA es infalible para quitar toda clase de manchas del cutis.

Banco Anglo Costarricense

Habiendo dimitido el señor don Percy G. Harrison el cargo de Administrador de este Banco, la Asamblea General de accionistas ha tenido á bien nombrar para sustituirlo á don Manuel Antonio Quirós, quien entra desde hoy al desempeño de sus funciones.—San José 1.º de Julio de 1901.—El Secretario de la Dirección, MARIANO MONTEALEGRE.

EL FÍGARO

Director y propietario:

MANUEL ARGÜELLO DE VARS

Redacción y Administración:

Avenida Central, núm. 260

Es el diario de mayor circulación y el que ofrece mejores ventajas á sus suscriptores y anunciantes.

Contrato

Ferrocarril al Pacífico

Hemos visto con harto desagrado el estado de los trabajos ejecutados en los últimos tres meses de este año por el contratista de dicha obra, los cuales publica «La Gaceta» del 7 del mes en curso, y cuyo valor asciende á \$ 163.426-78 oro americano, cerca de ₡ 330,000.

Qué horror! Esos mismos trabajos, habiendo sido ejecutados bajo las bases de un contrato equitativo y que se hubiese sujetado á una licitación, no habrían costado al país más de ₡ 111,062-63, poco más ó menos, mientras que en rigor nos cuestan como ₡ 330,000-00, y á la prueba nos remitimos con la siguiente demostración. El Gobierno ha pagado al contratista lo siguiente:

| NIVELACIÓN | oro |
|--------------------------------------|---------------------|
| 50.305.50 mts. cub. cortes en tierra | \$ 24,398-20 |
| 15.794.50 " " " roca suave | " 18,479-57 |
| 23.842.00 " " " " dura | " 35,882-20 |
| 49.105.00 " " " rellenos | " 17,350-52 |
| 4.263.806 " derrumbes | " 2,067-95 |
| Total | \$ 98,178-44 |

| MAMPOSTERÍA — RÍO GRANDE Y LA CONCEPCIÓN | oro |
|--|---------------------|
| 531 mts. 724 milímetros | \$ 6,960-13 |
| 913 " 172 " " | " 11,953-42 |
| Total | \$ 18,913-55 |

| MANPOSTERÍA SECA | oro |
|--|----------------------|
| 75 mts. 232 milímetros | \$ 564-28 |
| 5 kilómetros de línea ya hecha | " 28,260-50 |
| Proporción según la cláusula 3ª del contrato: 12 % | " 17,510-01 |
| Total de totales | \$ 163,426-78 |

O sean cerca de ₡ 330,000 (trescientos treinta mil colones). Mientras que habiéndose ejecutado esos mismos trabajos mediante un contrato concienzudo, hubieran costado por ahí de ciento once mil colones, y esto lo decimos porque hemos sido contratistas en trabajos de ferrocarriles idénticos á los indicados, y sabemos que la excavación de un metro cúbico en tierra no cuesta más de 25 ó 30 céntimos, y uno de roca suave de 50 á 60 cts. La mampostería es demasiado bien pagada á razón de 13 colones por metro cúbico. Los rellenos, en su mayor parte, no cuestan sino el acarreo, pues la misma tierra que se excava sirve para rellenar, con pocas excepciones. Para mayor aclaración, haremos la siguiente demostración de los trabajos en referencia:

| | |
|--|---------------------|
| 50.305 1/2 m. cortes en tierra á 35 cts. c/u. | ₡ 17.606.92 |
| 15.794 1/2 " roca suave á 50 " " " | " 7.897.25 |
| 23.842 " roca dura á 1.505 m ³ . | " 35.882.40 |
| 4.264 derrumbes en tierra á colones 0.485 m ³ . | " 2.068.00 |
| Mampostería en puente Río Grande | ₡ 63.454.17 |
| 531.714 m ³ á 13 ₡ metro cúbico. | " 6.912.10 |
| Id. en la Concepción 913 m ³ á colones 13 cada uno. | " 11.871.60 |
| Id. seca, 75.232 m ³ á 7.50 cada uno (que es carísimo). | " 564.28 |
| 5 kilómetros de vía terminada á colones 5.652.10 cada kilómetro. | " 28.260.50 |
| TOTAL | ₡ 111.162.88 |

Tenemos, pues, que se han pagado al contratista cerca de ₡ 330,000 y que en rigor y justicia esos trabajos no debieron haber costado más de ciento once mil ciento sesenta y dos colones ochenta y ocho céntimos.

Tenemos la certeza de que si al Gobierno le fuera dable rescindir de ese contrato «monstruo», sobrarían personas que, haciendo un magnífico negocio, tomarían contratos por secciones pequeñas á los precios que dejamos anotados, con lo que se beneficiaría á multitud de gentes que hoy no consiguen trabajo remunerativo.

A. G.

Lotes para edificar, en la 4.ª Avenida Oeste, (Paso de la Vaca). Precio bajo y situación ventajosa. Informará.—Emilio Artavia.

La España de hoy

II

A esta desventura hay que añadir otra. Así como un organismo debilitado y anémico es terreno apropiado para cualquier invasión morbosa, así el cuerpo de España, extenuado por el caciquismo y por el desuso de toda acción política saludable, viene á ser presa del morbo clerical, que desde los tiempos primeros de la Regencia comenzó á extenderse, y ya se corre formidable de la epidermis á las entrañas de la nación. Y no es el clericalismo, como la máquina política, un artificio de pintadas telas ó dorados cartones, sino una organización de notoria eficacia, manejada por personas que van impávidas y perseverantes hacia un fin positivo, con la rigidez de principios y la sagacidad de medios que dan tanta fuerza á la institución sacerdotal.

Por causa de la debilitación del cuerpo social, es más grave aquí que en Francia la cuestión impropriadamente llamada religiosa, pues no se trata de dogmas ni cosa tal. En Francia, la robustez de las instituciones y el grande influjo de la opinión en el Gobierno facilitan el problema. Allí se puede discutir en las Cámaras si deben ser ó no suprimidas las Congregaciones y sometido á prudente limitación el ya inmenso rebaño de clérigos, frailes y beatas. Aquí tal debate sería peligrosísimo, quizás imposible, y los Gobiernos tímidos y de compadrazgo que en España se suceden no sabrían dar al problema más que una solución figurada, aplicando á los excesos del clericalismo freno y correctivo más aparentes que reales.

Debo consignar los caracteres singulares del ultramontanismo español, para que se comprenda mejor su poder y la enormidad de los esfuerzos que habrá que emplear contra tal enemigo. Fuerte es, principalmente en España, el brazo clerical, por su carácter histórico, y acerca de esto conviene recordar fechas y sucesos del pasado siglo. Aunque los orígenes del absolutismo con bandera religiosa deben ser buscados en la política de los primeros soberanos de la Casa de Austria y en las guerras promovidas por éstos contra la Reforma y la Herejía, hasta el primer tercio del siglo XIX no aparece el formidable partido con organización militar y política, disputando el solio español á la hija de Fernando VII.

La espantosa guerra dinástica entre las dos legitimidades desde 1833 hasta 1840, fué una de las más encarnizadas y sangrientas. Unos y otros desgarraron cruelmente á la nación y la hicieron trizas. No pueden ser leídas sin horror las páginas de aquella trágica historia, que nos ofrece el sacrificio de una raza ante ideales que no merecían tan grande holocausto y ante personas que no valían, ni con mucho, la sangre derramada. No menos odioso que su hermano, don Carlos no supo implantar con la guerra un absolutismo práctico, como tampoco Fernando establecerlo en paz. Fueron, cada cual en su esfera y en su tiempo, dos seres de siniestra memoria, que parecían instrumento de las iras celestiales,

algo como ejecutores de una divina venganza contra nuestro desgraciado país. Creyérase que España, dejada de la mano del verdadero Dios, caía en poder de deidades maléficas, infernales. En los pueblos que por uno y otro ideal combatieron hubo grandeza, virtudes, heroísmo. En los que personificaron la contienda no se vé más que orgullo, fanatismo, sequedad del corazón y una incapacidad absoluta para regir soldados y pueblos. Durante el reinado de Isabel, el carlismo repitió su tentativa, pretendiendo ser el único representante de la verdad religiosa, y una nueva guerra organizada ensangrentó los días del período revolucionario, del reinado de don Amadeo de Suboya y de la Restauración, hasta que fué sofocada por el joven Rey Alfonso XII.

Digo que fué sofocada, porque el carlismo no ha sido nunca destruido de un modo eficaz, y este es el error del país liberal en todo el siglo precedente, pues siempre puso fin á las campañas facciosas por medio de esfuerzos parciales y por convenios, arreglos y componendas. Lleva siempre la causa carlista tras sí á un poderoso encantador, el fanatismo eclesiástico, el cual no le abandona en sus caídas ni en sus más desastrosos vencimientos; va de continuo en pos de él, y si le encuentra roto en dos pedazos, le recoge cuidadosamente, uniendo las partes separadas; le da á beber el bálsamo de Fierabrás, y ya está el hombre resucitado y dispuesto á batallar de nuevo.

No debió la Libertad contentarse con abrir en canal al monstruo; debió cerrar inmediatamente contra el nigromántico portador de la alcuza del bálsamo y romper ésta en la cabeza del mismo, siguiendo luego sus golpes hasta romper también la cabeza con los restos de la alcuza. Debíó el país liberal no contentarse con la victoria, mejor ó peor amañada en el campo de batalla, sino continuarla en el terreno de las leyes, atando corto al amigo y aliado del faccioso, que, faltando á su ministerio cristiano, ha mantenido en tiempo de paz el fuego de la guerra, mal tapado con la legalidad; debíó el país liberal, sin ofensa del dogma religioso ni de las creencias, sujetar al clero, meterle en sus iglesias y en su disciplina, obligándole para siempre al respeto del Poder civil.

Las debilidades del liberalismo, motivadas en un excesivo temor á la autoridad romana, las estamos pagando ahora, y hemos en pleno siglo XX con el mal en aterrador aumento, la muchedumbre eclesiástica cada día más dominante y absorbente, el carlismo amenazando con nuevas tentativas. ¡Triste situación la de España por no decidirse á poner mano varonil en este conflicto, afrontando las amenazas del absolutismo con el firme propósito de tenerlo á raya, que medios le sobran para ello, y de enterrar definitivamente ese espantable muerto en forma tal que sea su resurrección imposible.

BENITO PÉREZ GALDÓS.

(Continuará)

«La Violeta» fabrica la famosa «Dermalina», infalible para quitar las pecas, manchas, etc., y todo lo que puede afean el cutis.

Revista de ambos mundos

¿Hay en el mundo un acontecimiento más grandioso, más útil y más progresista que el que hoy reúne en París á todas las academias científicas de Europa y América?

¡Difícil será, y la historia consignará entre los más bellos reflejos del crepúsculo matutino del siglo veinte, el que arrojará esa unión fraternal de los sabios de todas las razas humanas!

Con el nombre de «asociación internacional de las Academias», se reunieron en París el día 20 de Abril próximo pasado, las eminencias científicas de casi todas las naciones del mundo.

LA JOSEFINA

Gran Panadería Mecánica

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre pan fresco; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando tanto la calidad del pan como el de las harinas que se emplean.

Galletas calientes á todas horas, de varias clases, rosquillas y panes finos.

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles, restaurantes y revendedores.

Alberto Odio

El primero que tuvo la idea de reunir en un determinado lugar las Academias, que entonces existían, fué Liebnitz, pero nada se hizo para realizar tan bello pensamiento, porque lo arredraron las dificultades que le presentaban los celos y discordias internacionales.

Verdad es que esos celos, y más que celos, esos odios entre naciones que tienen intereses opuestos, existen hoy, quizás con más intensidad que en aquella fecha, pero, la civilización ha ido paulatinamente convirtiéndose en una especie de masonería, á la clase de los hombres dedicados al estudio y al adelanto y conservación de los conocimientos adquiridos.

Pero, no se puede negar á la «Asociación Real de Londres» la iniciativa de lo que hoy es ya un hecho consumado. Esto sucedió á mediados de 1897, es decir, apenas hace cuatro años. La idea fué acogida con entusiasmo por todas las corporaciones sabias de Europa.

Ya se tenía un ensayo en pequeño en Alemania, donde se reunieron las Academias de Ciencias de Viena, de Cottingue, de Leipsick y de Munich, desde 1894. Por eso, la Sociedad Real de Londres, fué á ese «Cartell» (así llaman ese primer ensayo) á quien primero se dirigió. Luego se agregó á ese núcleo, el Instituto de Francia, y esos primeros arquitectos del grandioso edificio actual adoptaron el siguiente plan, del objeto que se proponían.

1º—Preparar el estudio científico de las grandes empresas, cuyo buen éxito reclama el concurso de muchos estados.

2º—Organizar la discusión de las cuestiones de orden puramente científico para uniformar y metodizar los trabajos aislados de los diferentes cuerpos destinados al aumento de los conocimientos humanos.

3º—El estudio de un repertorio internacional de la producción científica, su clasificación, instrumentos, medidas, etc., etc.

Las Academias de Francia no podían menos que hacer una buena acogida á la de su vecina, la de Inglaterra. Ambas se ocupan de las mismas cuestiones y ambas nacieron casi al mismo tiempo; la de Francia en 1666 y la de Inglaterra en 1662. Pero no fué sino en Febrero de 1899 que su acuerdo fué un hecho, en el que ya aparecía la Academia de Ciencias de Washington formando parte del gran cuerpo.

Hubo primero una reunión preparatoria en Wiesbaden, propuesta por la Academia de Berlín. A ella asistieron los delegados franceses M. M. H. Moassau y S. Darboux. Allí se convino: 1.º Que la Asociación comprendería dos secciones, una científica y otra literaria. Es pues desde febrero de 1899 que la Asociación tiene la actual forma. Componen esa Asamblea, diez y nueve academias, y la Francia tuvo el honor de merecer que la primera reunión general tenga lugar, como lo ha tenido, en París.

En una de nuestras revistas próximas, publicaremos los nombres de esos sabios, hoy congregados en la ciudad, justamente llamada «Cerebro de la Humanidad». Esos nombres son de tal manera indecifrables, principalmente los de Alemania, Dinamarca, Roumania, Polonia, etc., etc. que necesitarán nuestros lectores la paciencia de Job para caminar sobre tantas consonantes, precedidas ó seguidas de una vocal; por ejemplo, el nombre de un aereóstata irlandés, actualmente en viaje áereo por Siberia es F. R. Stpchkappendffk.

Un aviso para los fumadores de buenos cigarrillos puros. No es pagándonos ese aviso, por lo que lo hacemos, sino, para satisfacción de los «gourmets» que fuman. La fábrica está, según el «Daily Mail», en la Vuelta Abajo, en la Habana y de allí suministran sus cigarrillos al rey de Inglaterra y al Emperador de Alemania. El primero los paga á cuatro chelines pieza. Tienen nueve centímetros de largo, por uno y cuarto de centímetro de grueso. Los de Guillermo II son más modestos. No le cuestan en la Habana más que veinte y nueve centavos, pero son mucho más pequeños. Los pedidos se hacen por lotes de á mil. El último pedido de Eduardo VII fue hecho hace algunas semanas é iba acompañado de un cheque de doscientas libras esterlinas. Como siempre, el espléndido Kaiser, es tacaño en su vida interior, y el ex-Príncipe de Gales, sigue siendo el alegre huésped de la Closerie des Siles, y del Moulin Rouge donde sembraba el suelo de libras y el corazón de los ingleses de disgusto.

MANUEL ARGÜELLO MORA

Crónica Local

MADERA

De laurel negro, en tablas, tablilla, tabloncillos y reglas, vende F. López García.

Hemos recibido la siguiente circular:

La Sociedad de Señoras de la Caridad de San Vicente de Paul, concedora de los altos sentimientos de caridad que á Ud. distinguen, implora de su benevolencia se digne obsequiar á los pobres desvalidos que la Sociedad socorre, con una pequeña limosna en ropa, cobijas, artículos de alimentación, etc. ó en dinero, á fin de que con ese óbolo de las personas que se compadecen de las desgracias de sus semejantes, y practican la virtud altísima de la caridad, se celebre, cual es debido, el día del Santo Patrón de la Sociedad ó sea el 19 de este mismo mes.

Los obsequios que su generosidad destine para los pobres, se recibirán en mi casa de habitación.

ROSA S. DE ESQUIVEL

Presidenta

«La Violeta» recibe mercaderías frescas por cada vapor, que expende á los precios más módicos en plaza.

No cabe duda de que más vale tomar un cognac legítimo con quina y por esto poderosamente tónico, como lo es el cognac Ponsole, que no consumir esos cognacs corrientes del comercio dañinos á la salud. Además es un poderoso agente contra el paludismo.

OPORTUNIDAD.—Se venden dos acciones del Banco Anglo-Costarricense.—Informes en esta oficina.

RONCONA debe salir una canción entonada por los alumnos del Liceo; ya casi todos han COMIDO YIGÜIRRO.

El maestro de canto don Eduardo Cuevas ha compuesto un himno para ese plantel. Tienen pensado llevarlos el quince de setiembre, junto con las escuelas de niñas, á cantar frente al Monumento Nacional.

Que contraste de voces. De un lado la tiple de las chiquitas y por otro la ronca de los adolescentes. Deben repartírseles á estos pastillas de clorato porque es peligroso que se les pegue.... el gallo.

Eso de ronca y tiple nada quiere decir en verdad: en el teatro al lado del bajo absoluto y profundo canta á veces la tiple.

Lo que si nos parece es que ya no están los jóvenes del Liceo para entonar canciones en fiestas nacionales.

En algunos diarios hemos visto escrito en otros términos, lo apuntado antes.

Frescos, helados y chocolate, como los que sirve «Teutonia» no se encuentran sino en el Cielo.

El concierto que anunciamos para hoy en el Teatro de Variedades y á favor de San Vicente de Paul, se verificará dentro de pocos días.

«Listerina». Se vende en la «Botica del Comercio» despacho del Doctor Francisco E. Fonseca.

Antenoche tuvo lugar en el «Imperial Hotel» un magnífico banquete, obsequiado á Mr. Harrison por sus amigos. Este apreciable caballero partirá dentro de muy pocos días á su patria, Inglaterra, junto con su familia.

Feliz viaje.

Usad la «Dentolina» del Dr. E. Perry, limpia los dientes y fortalece las encías.

Debían emplear otro medio menos grosero para botar los perros envenenados. Ayer, como á las once pasaron frente al Parque Central, dos hombres arrastrando cuatro animalitos, víctimas de la terrible estricnina. Uno de ellos llevaba comidos los ojos por los zopilotes.

Estos espectáculos ocasionan mucho desagrado; no todas las personas pueden ver con calma que lleven arrastrando por encima del barro y de las piedras á esos animales, dignos de estimación. Se emplea también un carretoncito para recoger los envenenados. Si uno no es suficiente deben ponerse en servicio los que se necesitan. Las cosas se hacen con delicadeza.

«Jarabe de Guayaco», compuesto, cura las afecciones pulmonares.

Da miedo pasar cerca de la casa: «Al Siglo Nuevo». Las paredes están ñadas; una de ellas cayó en parte. Si se dictara orden de demolerla, porque vez á demoler á algún prójimo. Ante haga el mal, hay que hacérselo.

Los licores y cervezas que se sirven son pedidos especialmente para su esc

El señor Redactor de «El Figar don Manuel Argüello de Vars, dará el viernes próximo, en el Círculo de Artesanos de San José, una conferencia sobre este delicado tema: «Necesidad de la instrucción del Artesano.» Mucha felicidad en su disertación deseamos al jefe.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de José Figueredo.

De «La Prensa Libre»: «En vista de las dificultades que presentan las disposiciones vigentes sobre prensa, el dueño de la Gran Imprenta de Vapor, ha dispuesto que no se trabaje en su establecimiento ninguna publicación de carácter político, cuyos originales no pueda revisar personalmente antes de pasar á las cajas.

«La Violeta» fabrica y expende siropes, aguas gaseosas y frescos, garantizados exentos de todo componente nocivo.

«El Pacífico» del domingo 7 de este mes trae reproducido el precioso artículo de Gonzalo González titulado «Antes y Después.» Reflexiones de una casada, que se estrenó en EL FIGARO.

Merecida nos parece la reproducción.

Véase el aviso Champagne Montebello es de superior calidad y muy afamado.

Ayer partieron con destino á Nueva York, nuestros amigos señores don Abraham Márquez y don Vicente Basigó. Entendemos que viajan por placer y se dirigen á España.

Les deseamos feliz viaje y una grata temporada con sus familias en la para nosotros tan apreciada península Ibérica.

«Teutonia» es el más concurrido centro de la «high life». Es el «Tortoni» de Costa Rica.

Congreso.—Las homeopáticas sesiones han estado un poco reñidas; combatidores y defensores han empuñado el arma con gran aliento. Despertó la homeopatía en la Cámara más interés que el decreto de 50%, y que el de las seis monjas, etc., etc. No se ha visto desplegada en el caso presente la ligereza que caracteriza al Congreso para resolver los asuntos, aun los más importantes.

«La Violeta». Farmacia y Droguería, frente al lado sur del Mercado. Apartado 113 Teléfono 73.

El recreo y la retreta de hoy, si la apreciable lluvia permite que los haya, deben tocarse en el Parque de Morazán.

En el Central no pueden tener lugar por consideración á la distinguida familia Piza, y en la Plazita de la Artillería no hay ninguna comodidad.

Una de las especialidades de «Teutonia» es el surtido de finos y variados tosteles y dulces que elabora en su taller propio.

Quizás «El Tiempo» no vuelva á salir mientras esté de alta su director don Juan Rafael Acuña.

Mírense los avisos y clichés de los grandes almacenes de Printemps.

La bicicleta en el colegio.

El Profesor.—¿Quién de ustedes anda aquí en bicicleta?

El Alumno.—Un servidor de usted.

El Profesor.—Y, ¿cuánto corre usted por hora?

El Alumno.—Unos 17 kilómetros.

El Profesor.—Perfectamente. ¿Cuánto echaría usted, pues, para ir hasta la luna que dista 384,000 kilómetros?

El Alumno.—¡Ah! Qué sé yo.... Dependería sobre todo del estado de los caminos.

Imprenta y Librería Española de María v. de Linares

Cigarrillos «Coquetas»,

de H. de Cabañas y Carvajal

Ya nos llegaron otra partida de estos deliciosos cigarrillos, superior á todas las otras marcas importadas al país.

Para que el consumidor no le cueste más que 25 centavos la cajetilla de 20 cigarrillos, 5 cigarrillos más que el «Henry Clay» ó «Murias», nuestro precio será 22.50 colones el ciento.

ROBLES & ROBLES.

Gabinete dental eléctrico

Único en Centro América

Calle 20 Norte, ó del Correo

100 varas de la esquina del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especíales hechos en persona por el infrascrito en Europa y EE. UU.

Horas de oficina { de 8 a. m. á 10 a. m.
y de 12 m. á 3 p. m.

Dr. Maximiliano Fischel

CIRUJANO DENTISTA

Ganado de cría

Deseo comprar ocho ó diez vacas buenas que se hallen dando leche, con la cría pequeña, y que no sean de clima caliente.

En EL FIGARO darán referencias.

A. B. G.

A VISO

Se compran 200 manzanas de montaña á \$ 2.00 por manzana.

G. T.

Apartado 424, San José.

Viaje á Puntarenas por la línea del Pacífico

A la orilla de Río Grande del lado de Atenas, he establecido caballeriza, con bestias de alquiler y potrero. Las órdenes las atenderé desde Alajuela, siempre que se me avise con anticipación.

Ramón Aguilar.

AVISO

Se alquila por seis ú ocho meses una casa, con ó sin muebles; está recién arreglada. Punto bueno.

Informará M. V. Blanco, Bazar de San José.

MARIANO ALVAREZ MELGAR
Abogado Español

Despacha en el bufete del licenciado don Cleto González Viquez.
75 varas al Norte del Correo.

El Dr. D. G. Inksetter

Avisa á su clientela y al público en general que habiendo vuelto al país, ofrece sus servicios profesionales en el local que ocupa el Doctor E. A. Frías, al lado de Paynter Bros. frente al Parque Central.

SE ACABÓ LA ESCARLATINA

Ahora que se hace necesaria la desinfección más completa en todas las habitaciones, nos permitimos recomendar la *Listerina* que venden en la "Botica del Comercio" como uno de los agentes más apropiados para este uso.

José Campabadal

PROFESOR DE MUSICA

ofrece sus servicios profesionales en esta capital, los Lunes y Jueves.

Las órdenes se reciben en todas las librerías de esta capital.

San José, 14 de junio de 1901.

Se alquila

Por largo tiempo, mi casa de habitación situada en la calle 19 norte, cerca de la 6.ª avenida; puedo también alquilar ó vender los muebles ó parte de ellos, el piano inclusive: la casa es grande, cómoda y decente, y ha sido arreglada recientemente.

JUAN J. MADRIZ.

Crescent Bar

y Salón de Helados

Aviso al público que tengo un establecimiento en Puerto Limón, que lleva el nombre con que encabezan estas líneas, situado diagonal á la librería de «Wood Bark Store» y frente al mercado, en el cual se encuentran: helados de todas clases, tosteles finos, toda clase de licores finos, aguas frescas de todas clases, cervezas «Schlitz» y «Pabst» heladas etc. etc. Además tengo un salón reservado para señoras, caballeros y familias. Los dependientes son educados y hablan Francés, Español é Inglés, teniendo mucha cultura y amabilidad para tratar á toda persona.

J. CUVILLIER & C^o

Robles & Robles

Acaban de recibir los siguientes artículos que venden á precios sin competencia:

Whisky «Canadian Club», Leche condensada «Nestlé», Parafina, Sal de Marquilla y Cigarrillos «Coquetas» legítimos, recibidos directamente de la Fábrica.

Oficina: casa de don Jacinto Quirós, frente al Cuartel de Artillería.

EN ALAJUELA

Participo al público que he establecido un taller completo de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en «Las Ciudades de Italia».

HERMENEGILDO MOLINARI

Lauro M. Leal

PASANTE DE ABOGADO

Se hace cargo de asuntos civiles y criminales. Despacha en el bufete del Doctor A. Zambrana.

AVISO

Se alquila la casa de dos pisos frente á la de habitación de don Rafael Iglesias. Es grande, cómoda y confortable.

Pormenores en la oficina de don Manuel Echeverría ó apartado del correo 424.

J. F. E.

Calzado baratisimo

Suplico á las personas que deban á la Zapatería Modelo que paguen sus cuentas durante el corriente mes en la oficina del Abogado don Manuel Echeverría.

San José, 17 junio 1901

RAFAEL P. HERNÁNDEZ.

PODER

Hago saber que por escritura extendida ante el Notario don Felix Mata Valle he conferido poder generalísimo al señor don Nicolás Chavarría Mora.

Cartago, 17 de junio de 1901

JUAN DE DIOS TROYO.

Oportunidad aprovechable

Doy en arriendo por uno ó más años mi finca de Tres Ríos conocida con el nombre La Molina. Contiene 60 manzanas; una casa; 4 manzanas sembradas de maíz en buen estado y el resto de potrero tupido de setilla y bien empastado. El terreno es plano y se da muy bien allí el trigo, la cebada, las papas, el tabaco y demás cultivos conocidos. Tiene muy buenas aguas, y se puede regar en parte.

Para precio y condiciones dirijanse los interesados á la oficina del Licenciado don Manuel Argüello de Vars ó á su propietaria.

MARIA BERMUDEZ V. DE RAMÍREZ.

A quienes interese

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. gozan en los Estados Unidos con verdadera justicia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos en los que se relacione en el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujoso mobiliario, sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lava manos, tinajas para baño, tanques y calentadores de todo estilo y tamaño. Gran variedad de aparatos eléctricos, felpudos de caucho, capoteras, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la instalación de la más lujosa y aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarras, atomizadores, jabones, polvos, cremas brillantinas, loxiones, asustadores y otros muchos artículos finos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione en el ramo de barbería que se dirija para precios, catálogos ó informes á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co.

ST. LOUIS Mo. U. S. A.

Office, N.º 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22d and Chestnut St.

NOTA: Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

Se compra un despulpador de café «Mason» ó «Gordon» tamaño B. Para precio, etc., dirigirse á don Dolores Gutiérrez, Cartago.

Dr. Ernesto Henrici L.

Frente al Banco Anglo.

Profesor de Matemáticas y Geodesia,

INGLÉS, FRANCÉS, ALEMÁN

Dá lecciones y se encarga de toda clase de trabajos topográficos y de análisis en el ramo de Agricultura.

Precios convencionales

José J. Jiménez

CIRUJANO DENTISTA

del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra

Ha abierto su despacho en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina:

DE 8 Á 11 A. M.

DE 1 P. M.

J. FELIX GONZÁLEZ, Abogado y Notario

Despacha en la oficina del Lic. don Ascensión Esquivel y tiene su habitación 150 varas al S. E. del Teatro Nacional.

Ingenieros y Agrimensores

Se vende un Tránsito de segunda mano muy barato.

J. F. E. Apartado 424

SE ALQUILAN

dos casas contiguas á la de don Gorgonio Herrero, ofrecen toda clase de comodidades. Para pormenores entenderse con Inés Bolandi ó Ramón Aguilar B.

Junio 17 de 1901.

MANTEQUILLA FRESCA

se recibe todos los jueves de la hacienda GUÁPILES y se vende á 80 céntimos la libra en

LA CABAÑA

de Riotte & Co.

AVISO

Se alquila la casa que ocupaba don Jaime Carranza h. en la Sexta Avenida contigua á la casa de don Roberto Jiménez. Entenderse con

GUILLERMO MONTEALEGRE

Contra la crisis

¿Quiere usted asegurar su capital en fincas que no estén sujetas á bajas de precio, y que en toda época le den renta fija? Pues comprese una casa grande y una pequeña, que por motivo de la crisis se venden á precio de ídem. En la oficina de este diario informarán.